

Mallorca

La Aemet prevé que la primavera sea más calurosa de lo normal

- Este invierno las temperaturas diurnas han sido más altas y las nocturnas más bajas de lo habitual
- Las predicciones de Meteorología apuntan que de abril a junio lloverá menos de lo normal

J.F.MESTRE PALMA

■ La recién estrenada primavera (comenzó anoche) tendrá este año temperaturas algo por encima de lo habitual, mientras que lloverá algo menos que en años anteriores, según las predicciones de la Agencia Estatal de Meteorología.

La responsable del centro meteorológico de Balears, María José Guerrero, realizó ayer un balance de las precipitaciones del invierno y anunció las predicciones para los próximos tres meses. Así, según los estudios, durante esta etapa primaveral se pronostica que de abril a junio se producirá un aumento lento de las temperaturas, sobre todo a final de la estación. Se prevé que el trimestre alcance una temperatura media por encima de los 18 grados, algo más alto que en los últimos años.

Sobre la posibilidad de lluvias, durante los próximos tres meses los meteorólogos también son pesimistas. Según el promedio de los últimos años, durante la primavera en Balears suele llover una media de 93 litros por metro cuadrado. Aunque en estos momentos no se puedan dar cifras concretas, Guerrero explicó que las predicciones con las que se trabajan ahora apuntan a que lloverá menos que esta cantidad.



La última nevada se produjo el martes en la Serra de Tramuntana. ALBERTO DARDER

La directora del centro meteorológico también valoró las temperaturas que se han registrado en las islas durante los últimos tres meses. Así, los técnicos califican el invierno como "normal", si bien hablan de temperaturas más altas de lo habitual durante el día y más frías durante la noche. No se de-

tectaron olas de frío, pero sí heladas en la Serra de Tramuntana. También se han observado temperaturas máximas de récord en Mallorca y Menores, y de mínimas en Formentera.

El mes más cálido de este invierno fue diciembre, seguido de febrero, con registros más habitua-

les. En cambio, el más frío fue enero. Este mes de marzo, en cuanto a temperaturas, está siendo también cálido, aunque esta semana ha bajado algo el termómetro.

El hecho de que las mañanas hayan sido más cálidas de lo normal y las noches más frías lo atribuyen a que la situación predomi-

Este invierno también ha sido seco, con un 53% menos de lluvias de lo habitual

nante ha sido anticiclónica, según señaló María José Guerrero.

En Mallorca la temperatura más alta detectada se focalizó en la localidad de Calvià, con una temperatura superior a los 25 grados a principios del mes de diciembre. Otras localidades de Mallorca también sufrieron temperaturas altas, aunque con menos calor.

Lluvias y nieve

En cuanto a lluvias, este invierno también ha sido seco, con un 53% menos de lluvias de lo habitual. Así, según el promedio de los últimos años en Baleares lo normal es que llueva unos 157 litros por metro cuadrado, durante esta estación ha llovido solo 75 litros. El mes más seco ha sido diciembre, al igual que este marzo, que a pesar de las últimas lluvias, también continúa siendo seco.

En cuanto a nieve, en los últimos años en Balears solía nevar unos seis días al año. Este invierno, en cambio, solo ha nevado tres días. La última de las nevadas se produjo el martes en la Serra de Tramuntana por encima de los mil metros de altura.

También ha sido un invierno con menos días de viento fuerte de lo habitual. El más fuerte se detectó en la Serra de Alfàbia el pasado día 27 de enero, con rachas de 127 kilómetros por hora.

Rechazo unánime de los periodistas al veto de Vox a Diario de Mallorca

► Consideran que es una clara vulneración de los derechos constitucionales a la libertad de prensa y a la información

AGENCIAS PALMA

■ Periodistas de todo el estado Español condenaron ayer, de forma unánime, la expulsión de un fotógrafo y un redactor de Diario de Mallorca de una rueda de prensa de Vox tras no rectificar las informaciones publicadas sobre la falsa paliza de unas chicas en Son Servera el 8 de marzo, que este periódico desveló.

"Supone una clara vulneración de los derechos constitucionales a la libertad de prensa y a la información, pilares fundamentales del sistema democrático", destacó la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) en un comunicado.

La entidad hizo hincapié en que "la defensa de los derechos

constitucionales a la libertad de expresión y de información compete de forma especial a los partidos políticos", y, a su juicio, "harían una grave dejación de responsabilidades si optan por el camino contrario".

En este sentido, la FAPE aseguró que "sin libertad de información desaparece el resto de libertades y se cercena el pluralismo necesario para que los ciudadanos puedan formarse su propia opinión".

Asimismo, recordaron a Vox que "el veto a los medios y a los periodistas no tiene cabida en los sistemas democráticos y mucho menos debe formar parte de la estrategia de los partidos políticos".

El Sindicato de Periodistas de Balears (SPIB) y la Asociación de Periodistas de Balears (APIB), se sumaron también a esta condena, subrayando que "no se pueden tolerar actitudes que atentan gravemente contra el derecho constitucional a la libertad de prensa y de



Un cámara graba la fachada de la sede de Vox en Balears. MANU MIELNIEZUK

información de los ciudadanos".

Desde la SPIB calificaron lo ocurrido de "ataque intolerable a la libertad de prensa y a la de información" y exigieron a Vox "una rectificación inmediata y un compromiso de que algo así no volverá

a ocurrir". El sindicato también recordó a los profesionales de los medios que, en estos casos, "abandonen el acto en cuestión y dejen de cubrir la información en solidaridad con sus compañeros". "La defensa de los fundamentos

"Sin libertad de información desaparece el resto de libertades", denuncia la Federación de Periodistas de España

del libre ejercicio del periodismo debe ser conjunta e independiente de ideologías políticas", remarcaron.

Por otro lado, la Federación Internacional de Periodistas (FIP), a través de su cuenta de Twitter, lamentó que Vox "copie las prácticas de Bolsonaro, Salvini o Trump para silenciar a los medios". "La FIP siempre defenderá la libertad de prensa allá donde esté amenazada", concluyeron.

Bajo el hashtag 'periodismo digno', la Federación de Sindicatos de Periodistas (FeSP) defendió el derecho a la información, mientras que Reporteros Sin Fronteras (RSF) calificaron a la formación de ultraderecha como el "enemigo de la libertad de prensa en España".